
甘各軸Å
AIcaldfa de la DleNiDAD

CONCE事O MUNICIPAL DE TENA

ACTA sEs○○N ORD賞NARn

12 de noviembre de 2024

En la dudad de Tena provincia de Napo, a los 12 dias del mes de noviembre de dos mil

veinticuat｢o,　a las　16H15,　previa c○nvocatoria y cons亡a亡aci6n

del qudrum legal reglamentario, se instala la sesi6n ordinaria del Concejo Municipal de

Tena, bajo la direcci6n del se育or alcalde弓immy Reyes, con la asistenda de los siguientes

se充o｢es concejales:

M重電MBROSD巳LCONCEloMUN量C重PAL ��8�5H�ｸ�ｲ�事UST量FICA AUSENCIA ��U4T薀R�

ConcejalÅ1varezArcentalesMariaRegina 浮� ��

ConcejalBoh6rquezPantojaWilsonEliecer 浮� ��

ConcejalCuviYauripomaEdga｢Moises 浮� ��

ConcejalRodriguezMeraしuisEnrique 浮� ��

ConcejalSまnchezTroyaLeidyMariela 浮� ��

ConcejalShiguangoTapuyAlbertoEnrique 浮� ��

ConcejalVargasTanguilaPachaSisa 浮� ��

Alcalde}immyXavierReyesMar流o 浮� ��

E｣ ORDEN DEL D王A

1. Consta慣ci6n del qu6rum e instalaci6n de la sesi6n,

2. Lecturayaprobad6n de萱orden del dia.

3. Aprobaci6n del acta de lasesi6n del 05 de noviembre del a静o 2024,

4. Conocer y resolver respecto de=nforme No. 003-CPPSC-2024, de la Comisi6n

Permanente de Pardcipad6n y Seguridad Ciudadana; que remite e=nfbrme N○○

003-CPPSC-2024, que resolvi6: remitir el PROYECTO DE ORD田NANZA QUE

ESTABしECE LA ORGANlzAc量eN y FUNc事oNAM帽NTO DEL slsTEMA DE GEST萱eN

DE RIESGOS D日しCANT6N TENA, a血de que se presente al seno del Concejo para

su aprobaci6n en primera instancia. Puesto en conocimiento mediante memorando

Nro. GADMT-A-2024-2872-MEMO, de fecha 07 de noviembre de 2024.

与. Clausu｢a,



甘各軸Å
Alca書dさa de la DiGNIDAD

DESARROL｣O DE払sEs重eN y REsOしuc量ONEs ADOpTADAs

PR量MEROこ:00NSTATAC量画

Por Secreね正a General se procede a c○nsねねr el qu6Ⅲm〃 Exisdendo el mismo confome

las disposiciones legales, el §e丘or alcalde, Jimmy Reyes, siendo las 16H1与minutos procede

a deda輪r legalmen亡e ins屯1ada la sesi6n o血ina正a de Concejo N○○ 045-DSG-2024,

SEGUNDO. _ LECTURA Y APROBAC置6N DEL ORDEN DE｣ DiA

Sefior alcalde: "A consideraci6n compa丘eras y compa丘eros concejales el orden del dfa

pre高sto pa輪1a presente sesi6n'',

Por secretarfa se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

TERCERO画o
2024,

Se掩or alcalde: "Alguna observaci6n al respecto compafieras y compa充eros concejales'’.

Por secretaria se infoma que se aprueba el acta No. 044 del 05 de noviembre de 2024, por

unanimidad sin ninguna obseⅣaci6n,

Y RESOLVER RESPECTO DE｣重NFOME NO. 003･CPPSC-2024, DE

IANENTE DE pART量cⅢAc○○N y sEGUR萱DAD c萱uDADANA: OuE

E NO, 003｡cppscー2024, OuE REsOLⅥe: REM萱T量R EL pRoyECTO

岬ESTAR鵬ぐE払ORGAN霊zAc萱eN∴y∴FUNc萱oNAM量ENTO DEL

§量STEMA DE GESTION DE R重電SGOS DEL CANTON TENA, A FIN DE OUR SE PRESENTE

AしsENO DEL cONCた書o PARA su APROBAき萱eN EN pⅢMEm重NSTANc払. PUESTO EN

CoNoC萱M萱ENTo MED萱ANTE MEMo恥NDo NRo, GADMT-A○2o24･2872･MEMo, DE

FEcm o7 DE Nov重EMRRE DE 2o24.

Se静or alcalde: ′'Bn este caso le cloy paso a la se丘ora concejala Leidy Sまnchez para que no se

exponga refe｢ente a esねO｢denanza que consねcomo punto del orden del dia'',

Se丘o輪　しeidv Sまnchez concejalaこ　′′Buenas　ね｢des es備mado compa静e｢o al∽1de y

compafieros concejales compafiera vicealcaldesa sefiores directores t6cnicos invitados

especiales saludos a los amigos que nos observan a trav6s de nuestro canal virtual, sefior

alcalde quisie輪empezar p正meramente b巾ndando mi agradedmiento a los compa静e｢os

miembros de la comisi6n, 1a compa丘era Sisa Vargas y el compa静ero Albe巾o Singuango,

quienes somos pane de la comisi6n de pa両cipaci6n segu轟dad y正esgos de !a misma

manera el ag輪dedmiento a la direcci6n de Segu正dad Ciudadana a los compa充eros de la

direcd6n de plan腕輪d6n a la coordinaci6n de ordenamiento te∬ito正al agradecer a los

compafieros de gesti6n de territorio, ambiente, cuerpo de bomberos y a los compafieros

de la direcci6n de desarrollo social con qui6nes hemos venido trabajando casi mas de un

a充o en esねOrdenanza que a=nicio de nues廿a adminis廿ad6n en nuesm agenda
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conjunto pa輪crear un proyecto de Ordenanza, mまs bien un bo町ador de Ordenanza que

hey se va a conve咄r en un p調yecto, quisiera唯sa旺ar el ag輪dedmien亡o y la presencia del

ingeniero Juan Carlos Barragan, quien es director Zonal de la Secretarfa de Gesti6n de

Riesgos qui6n nos ha hecho el acompa充amiento durante todo el proceso del trabajo de

este bo町ador de Ordenan乙a se静or alcalde quisiera me pem旺a da｢le el mi慣らfono al

comp〔沌e｢o e ingeniero para que nos pueda dar una breve explicad6n del mbajo en

conjunto que hemos realizado con la instituci6n y varias instituciones que tambi6n estan

inme｢sas en temas de正esgos''.

Se高or alcalde: ′′Si con gusto bienvenido se掩or rep｢esenねnte de ges鵬n de正esgos de

nues什a provincia'',

Ingeniero luan Carlos Barra壷n Director Zonal de Gesti6n de Riesgos: "Sefior alcalde

dignas aut〇五dades del Concejo Municipal pa輪mi es un honor dirigime a us亡edes y

hablar sob｢e este proyecto de Ordenanza Munidpal del cant6n Tena, que regula el Sistema

Cantonal de Ges寄るn de Riesgos, es皿dommento de与6 a南culos de 30 p細nas las側ales

es fan alineadas a estos dos instrumentos el primero la Ley Organica de Gesti6n de Riesgos

la cual en este a粛o 2024 es uno de los instmmentos claves para pa血culares, esね

Ordenanza yねmbien el documento del reglamento de la ley este es 〇億〇 instⅢmento en el

cua看tengo el即s亡o de dedr que es屯ordenado es同s dos documentos que ya dan el piso

para esa po看鮎ca函blica que debemos esねr prepa輪dos an亡e la ocu町enda de eventos

peligrosos el cambio climatico es uno de los eventos que esta afectando a todo el mundo a

todos los paises hemos Ⅵsto lo que ha ocu巾do con gran p｢eocupad6n en Valencia Espa充a

y ahora en nues廿os vednos paises en Pe血y en Colombia en donde las血e競es lluvias

causan afectos negativos en la poblaci6n la presente Ordenanza permite y da piso para

acdones legales que ayuden sobre todo a prevenir este dpo de s血aciones que viven en

es亡e cant6n y pro亡eger sus bienes su vida y sobre亡odo el buen Ⅵvir que en es亡e caso

co町esponde a cada uno de ellosねmbiさn el documento indica que hacer si ya o脚町en

estos eventos las債mosamente esねmos expuestos a la in組uenda de volcanes como el caso

de Tena, seria del volcan Cotopaxi uno de los efectos que tendriamos si oourria

eventualmente alguna situaci6n con este volc台n tambi6n en los eventos reourrentes

tenemos vendavales tenemos socavamientos deslizamien亡os que lasdmosamente se

presenねpero la capaddad de respuesねque al momento el mu血dpio ha generado es

digna de felicitar y junto con el apoyo de las otras instituciones estamos a las 6rdenes para

se糾irめ鵬ledendo a este sis亡ema翰ntonal de ges舶n de正esgos y que con es亡e proyec同

de Ordenanza se ve mas consolidado y en este punto sefior alcalde me voy a pemitir que

de los nueve cantones con ustedes es quien esねmos liderando y con quien esねmos

poniendo como ejemplo a los demまs cantones de c6mo se tiene que trabajar el tema de

gesti6n de riesgos a la vez que mos protegemos nosotros tambi6n como autoridades ya que

este documento en la量eyy en los a血culos 83 y 84 hablan ya induso de al即nos坤os de

sanciones que habria por omisi6n entonces al tener este documento esねmos viendo un

paso mまs adelante en cuanto si ocurre un evento peligroso las acciones que se tienen que

generar y con el enfoque de prevenci6n a血de eviねr asenねmientos en lugares peligrosos

y de esねmanera屯mbi台n prevalecer萱a integ正dad de la poblad6n什ente a la ocu∬encia de
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peligro, como representante del Gobiemo Nadonal del se丘or minis什o ′orge Ca町illo tengo

a bien ｢econocer ese buen鵬bajo de la comisj6n y en es亡e pun亡o seguir a lag 6rdenes

船舶ledendo a este sistema cantonal de ges舶n de正esgos hasねahi mi inteⅣenci6n''.

Sefior alcalde: "Muy genti=e agradezco distinguido amigo representante de gesti6n de

正esgos de nues廿a p｢〇両ncia en rep｢esenねci6n del Gobiemo Nadonal, alguna o廿a

observaci6n de parte de ustedes compafieras y compa充eros concejales'’.

Se宜o｢a Leidv Sまnchez c○ncejala: '`Esdmado se静or alcalde quisie｢a ｢eiterar mi

agradedmiento a los compa充eros concejales porque en conjun亡o hemos億abajado este

proyecto de Ordenanza y reiterarねmbi台n el agradedmiento a=ngenie｢o por ese apoyo

esa participaci6n a usted y a todo el equipo t6cnico que nos acompa充amos y les invitamos

porque ahora empieza el廿abajo con 】a ciudadania desde hoy empezaremos a socializar en

cada jun屯pa町oquial y en cada uno de los bar正os si es necesaHo para el c○nocimiento de

los ciudadanos sobre esta importante Ordenanza por lo tanto sefior alcalde solicito se

apmebe en p正mera insねncia el proyecto de O｢denanza que esねblece量a Organizaci6n y el

Funcionamiento el Sistema de Ges寄るn de Riesgos del cant6n Tena''.

Sefior alcalde: "Tiene apoyo la moci6n de la concejal Leldy Sanchez, tiene apoyo por parte

del concejal Luis Rodr卸ez, al即na 〇億a obseⅣaci6n compa静eros al即na 〇億a posici6n en

re艇rencia･ en mi ∽1idad de alcalde del cant6n Tena, administ輪do｢ de la ins批uci6n y del

can亡6n q山e職制iciねr y reconocer el亡輪bajo de la comisi6n de Pa血dpad6n y Se即正dad

Ciudadana el apo直e血ndamenね1 de la Secreね正a Nadonal de Riesgos el apo競e

血ndamen劇de log t全cnicos de la munidpalidad, si bien es cie鵬o pa輪noso廿os como

ins心血dones seccionales･ Gobiemos locales a心n ese tema de正esgos si糾e siendo un tema

nuevo recuerdo que reci6n en el a充o 2014-2015 obtuvimos ]as competencias en referencia

a aquello que･ me parece muy bien porque餌almente somos Gobiemos locales los que

conocemos el ter正to正o y los que tenemos que proteger mes廿o te巾to正o en todo caso

este marco legal significa darle precisamente un enfoque y una visi6n de c6mo

en什enねmos a los eminentes hesgos de toda indole que existe sobre nues廿o te巾to正o

Amaz6nic〇･捌idねciones y aqui pasa a la comisi6n nuevamente pa輪que se haga el

億abajo co町espondiente sobre todo de sodalizaci6n, que ego es血ndamenねI y que haya

pa皿dpad6n ciudadana en referencia a lo que podria ser la se即nda aprobad6n en

Concejo Municipal由cua=o detemina el procedimiento para una aprobad6n de

Ordenanza･ muchas g輪cias y制idねciones′ se丘o輪secreね正a p｢ocede a tomar voねci6n de

este cue叩o no皿advo''.

Se充ora vicealcaldesa Regina Ålvarez, `′apoyo la moci6n′′

Se静or concejal Wilson Boh6rquez, ′･apoyo la moci6n''.

Se充o｢ concejal Edgar CuⅥ, ′′apoyo la moci6n''.

Se充or concejal Luis Rodriguez: ･`aねvor de la moci6n′'.

Sefiora concejala Leidy Sanchez, "apoyo la moci6n'',

Sefior concejal Alberto Shiguango "apoyo la moci6n'’.

Se吊orita concejala Pacha Vargas, ′'apoyo la moci6n′',

Se宜or alcalde Jimmy Reyes, "apoyo la moci6n''
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Por secretaria se informa que se aprueba la moci6n por unanimidad.

巴｣ CONCE事O MUN量CIPAしこ

REsOしv萱e

PR重MERO: Aprobar en primera instanda el PROYECTO DE ORDENANZA QUE ESTABLECE

しA ORGAN萱ZAC16N Y FUNCIONAMIENTO DEL SISTEMA DE GEST16N DE RI甘SGOS DEL

CANTON TENA, con base a=nめme No. 003-CPPSC-2024, de la Comisidn Permanente de

Participaci6n y Seguridad Ciudadana de la sesi6n ordinaria de fecha 16 de octubre de

2024. En aplicaci6n a lo dispuesto en el articulo 322 del C6digo Organico de Organizaci6n

Territorial, Autonomia y Descentralizad6n･

SEGUNDO: Remi血r el proyecto de Ordenanza a la Comisi6n Pemanente de Pa血dpaci6n y

Seguridad Ciudadana, para que continde con el tramite legal pertinente.

Qu萱NTo: c｣Ausu恥.

Conduido el orden del dia, sin tener mまs puntos que tratar; siendo las 16H32 el se丘or

alcalde dedara dausurada la sesi6n y　債rma la presente acta, para cons亡ancia

conjuntamente con la directora de Secre亡arfa General; que CERTIFICA,

Tena, 12 de noviemb｢e de 2024.


